



Communiqué de presse – 29 septembre 2025

La FCPE clôture sa campagne de rentrée et appelle à la mobilisation pour les élections scolaires

Pendant deux semaines, la FCPE, première fédération de parents d'élèves de l'école publique, a parcouru la France pour aller à la rencontre des familles, des élus et des équipes éducatives. Cette 2^e édition de la campagne de rentrée pour les parents engagés a conduit la fédération nationale dans sept départements – Vosges (88), Nièvre (58), Cantal (15), Charente-Maritime (17), Lot-et-Garonne (47), Hautes-Alpes (05) et Alpes-de-Haute-Provence (04). Partout, une conviction s'est imposée : l'école réussit mieux lorsqu'elle se construit avec les parents.

Sur le terrain, les familles ont exprimé des préoccupations récurrentes : classes surchargées, enseignants absents non remplacés, inclusion scolaire encore trop complexe pour les enfants en situation de handicap, coûts croissants liés à la scolarité et à la restauration, inquiétudes face à des réformes menées sans concertation suffisante. Mais nous avons aussi constaté une dynamique positive : des parents mobilisés, des équipes éducatives investies et des collectivités qui innovent pour garantir le droit à l'éducation.

Au regard de ces constats, la FCPE porte des demandes claires et prioritaires.

- 1) Garantir la représentation des parents : des horaires d'instances (conseils d'école, d'administration, de classe et de discipline) compatibles avec la vie des familles, conformément au Code de l'éducation, afin d'instaurer un dialogue régulier et structuré entre parents, équipes et élèves délégués.
- 2) Construire une école réellement inclusive : recrutement en nombre, stabilisation et formation des AESH, PIAL opérationnels et accélération du traitement des dossiers par les MDPH.
- 3) Adapter le bâti scolaire au climat : cours végétalisées, espaces ombragés, ventilation et accès à l'eau pour garantir des conditions d'apprentissage dignes et adaptées.
- 4) Ouvrir les parcours : des transports scolaires et des internats qui élargissent les possibilités d'orientation, au lieu de les restreindre par l'éloignement ou l'isolement.
- 5) Lutter efficacement contre le harcèlement : prévention, adultes formés, dispositifs éprouvés et procédures claires, dans le respect des libertés fondamentales.

À l'approche des élections des représentants de parents d'élèves des 10 et 11 octobre 2025, la FCPE appelle à la mobilisation. Voter massivement, c'est renforcer la place des familles dans les décisions qui engagent la vie des établissements (organisation du temps scolaire, sécurité, conditions d'apprentissage, inclusion, orientation, restauration, projets éducatifs). S'engager sur une liste FCPE, c'est faire vivre la coéducation et agir, au quotidien, pour une école publique, gratuite, laïque et de qualité, accessible à toutes et à tous.

La FCPE remercie ses conseils départementaux et ses militants qui ont fait vivre cette campagne sur tout le territoire. Ce rendez-vous n'était qu'une étape : notre engagement se poursuit chaque jour, dans chaque établissement, aux côtés des familles.

Aux élections scolaires, faites entendre la voix des parents : votez FCPE.

Contact presse :

Laurence Guillermou : 06 82 81 40 82 / fcpecom@fcpe.asso.fr